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Nunca ande pelo caminho traçado, pois ele 
conduz somente até onde os outros já foram.

Alexander Graham Bell

TeleBrasil premia institutos 
federais de educação
As operadoras de telecomunicações vão levar para o Painel Telebrasil, principal evento do 
setor, nove projetos de alunos e professores de institutos federais que mostram como a 
conectividade pode beneficiar o agronegócio, a saúde e a gestão pública. Os trabalhos são 
finalistas do Prêmio Inovação, uma parceira do Conif (Conselho Nacional das Instituições da 
Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica) e da ConTIC (Confederação 
Nacional da Tecnologia da Informação e Comunicação), com apoio da Telebrasil.

A 
menos de uma semana pa-
ra o Dia de Finados, os co-
merciantes do Distrito Fe-
deral esperam aquecimen-

to no comércio de flores e velas. Le-
vantamento realizado pelo Institu-
to Fecomércio revelou que a expec-
tativa é de que as vendas aumen-
tem 5,6% neste ano em relação ao 
mesmo período do ano passado. 

Anualmente, os negócios nas 
empresas que comercializam os 
itens aumentam conforme apro-
xima-se a data do feriado. O estu-
do aponta que as flores mais pro-
curadas para homenagear os en-
tes queridos são crisântemos, ro-
sas e margaridas. 

Antônio Bispo de Souza dos 
Santos é proprietário da Banca 
Bom Jesus, em frente ao portão 
principal do cemitério Campo da 
Esperança da Asa Sul. Ele traba-
lha no local há cerca de três déca-
das. À reportagem, declarou que 

está otimista para as vendas. “Ano 
passado os negócios não foram tão 
bons por aqui, mas esperamos que 
este ano a gente venda quase 50% 
a mais”, afirmou. 

Vizinha da banca de Antônio, 
Francisca de Souza Barros, dona 
da Banca da Negona, disse que a 
mercadoria não está barata e que 
tem sido difícil fechar bons negó-
cios com os fornecedores, o que 
se reflete nos valores cobrados dos 
clientes. “Às vezes, os cliente ques-
tionam, acham caro, mas nós ad-
quirimos a mercadoria por um va-
lor elevado”, apontou.  

Precavidos 

Apesar de o aquecimento nas 
vendas ser estimado para o dia do 
feriado, há aqueles que começam 
as compras e organização dias an-
tes, seja para evitar o tumulto ou 
para se precaver. No cemitério 
Campo da Esperança da Asa Sul, 
a equipe de reportagem encon-

trou diversas pessoas preparando 
os túmulos de entes queridos pa-
ra a data.

Dimas Guimarães Perpétuo, 70 
anos, morador de Sobradinho, e 
seu sobrinho, o segurança Ilson 
Guimarães Pereira, 55, morador 
da Asa Sul, sempre mantêm o ja-
zigo da família organizado, mas 
com a aproximação do Dia de Fina-
dos, o capricho foi maior. Cortaram 
as gramas, compraram flores para 
plantar e pagaram uma pessoa pa-
ra fazer a manutenção da pintura.  

A servidora pública Ana Raquel 
Martins dos Santos, 53, tem a tra-
dição de visitar o túmulo dos pais 
pouco antes do Dia de Finados. A 
moradora de Águas Claras contou 
que deixa o jazigo limpo e organi-
zado para que os familiares possam 
colocar as velas e flores na data. 

Visitação

Para a data, as seis unidades 
de cemitério da concessioná-

ria Campo da Esperança do DF 
– localizadas na Asa Sul, Planalti-
na, Sobradinho, Taguatinga, Ga-
ma e Brazlândia — passaram por 
manutenção. A limpeza geral dos 
cemitérios foi intensificada, os 
meios-fios das calçadas pintados 
e houve, de acordo com a conces-
sionária, reparos de campas que-
bradas para garantir a segurança 
dos visitantes. 

No feriado, os cemitérios serão 
abertos para visitação às 7h e a en-
trada de visitantes será permitida 
até as 18 horas. O encerramen-
to das atividades ocorrerá às 19h. 
Haverá banheiros químicos água 
potável e brigadistas à disposição 
dos visitantes.

Não será permitida a presen-
ça de vendedores ambulantes no 
interior dos cemitérios. Represen-
tantes de diversas religiões estarão 
nas unidades com programações 
próprias. A Arquidiocese de Bra-
sília realizará missas nos seis ce-
mitérios do DF.

DIA DE FINADOS / 

 » LETÍCIA GUEDES
 Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Comércio de flores e velas aquecido 

Levantamento da Fecomércio mostra expectativa de aumento de 5,6% na venda dos produtos 
com relação ao ano passado. Crisântemos, rosas e margaridas são as preferidas dos clientes  

O vendedor Antônio Bispo Souza espera aumento de 50% nas vendas

Obituário

Sepultamentos realizados em 29/10/2024

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para:
SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

 » Campo da Esperança

Antônia Zeneuda de C. Oliveira, 86 anos
Cláudio Vitali,100 anos
Cleonea Guimarães Roriz, 94 anos
Deoclides Pereira de Oliveira, 86 anos
Geralda Maria do Carmo Ribeiro, 
87 anos
Joaquim Amorim, 83 anos
Marcus Vinícius Prudente, 65 anos
Maria de Souza Freitas, 82 anos
Maria dias da Silva, 87 anos
Milton Aparecido de Souza, 61 anos
Ping Guin, 93 anos
Ricardo Tadeu Bastos Costa, 59 anos

 » Cemitério de Taguatinga

Alice Esther Félix de Lacerda, 
menos de 1 ano

Davi Miguel da Silva, 58 anos 
Genésio Bernardino Borges, 84 anos
João Alves de Melo, 84 anos
José de Souza da Silva, 75 anos
José Wilson Tabosa Gomes, 61 anos
Maria Aparecida Ferreira, 45 anos
Maria Clarice da Costa, 74 anos
Maria das Gracas Teixeira, 76 anos
Maria do Socorro Marinho, 87 anos
Nicolas Levir Melo de Alcântara 
Vieira dos Santos, menos de 1 ano
Paulo Sérgio da Silva, 53 anos

 » Cemitério do Gama

Adão Rodrigues Pereira, 75 anos
Maria Eunice Bosco, 73 anos

 » Cemitério de Planaltina

Antônia de Sousa Moura, 71 anos

Cleiton Braz Santos, 40 anos
Manoel Sales dos Santos, 71 anos
Maria de Lourdes Pereira da Silva, 
66 anos

 » Cemitério de Sobradinho

Isaura Martins Alves, 95 anos
José de Oliveira Mileno Neto, 41 anos
Moacir Severino Carlos, 86 anos
Rubens Januário da Silva, 58 anos

 » Jardim Metropolitano

Maria Socorro de Sousa, 71 anos
João Francisco Santos Filho, 65 anos
Ana Maria de Jesús, 81 anos
Cremação
Estêvão da Silva Leal, 
menos de 1 ano
Antônio Alves da Silva, 95 anos 

Inteligência artificial

Os projetos são do Acre, Mato Grosso, Ceará, Pernambuco, São Paulo, Distrito Federal, 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul e propõem soluções que vão desde uma plataforma 
de monitoramento do ambiente hospitalar baseada na Internet das Coisas até o uso da 
inteligência artificial para melhorar rotas de drones no combate às formigas cortadeiras. 
A premiação acontece nos dias 5 e 6 de novembro, datas do evento, em Brasília.
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Finalistas de Brasília

Alunos do Instituto Federal de Brasília (IFB) são 
finalistas no prêmio. O projeto classificado trata de 
uma plataforma digital para monitorar políticas 
educacionais no ensino médio do Distrito Federal.
O portal de monitoramento permitirá que 
estudantes, professores e gestores acompanhem de 
forma mais eficiente a implementação de políticas 
públicas, promovendo uma gestão educacional mais 
estratégica, informada por dados e acessível à 
comunidade. Esse projeto fortalece a fiscalização 
cidadã e a eficiência no uso de recursos públicos

Soluções práticas e criativas

O projeto foi realizado pelas alunos Maria Fernanda Santos (foto) e Gabriela Marques, do curso de 
gestão pública, e Thiago Araújo (foto), do curso de sistemas pela internet, e orientado pela 
professora Denise Gomes. “Essa é uma oportunidade de reconhecimento e visibilidade para 
iniciativas que trazem soluções práticas e criativas para os desafios da gestão pública. E que 
fomentam a participação da sociedade”, comemora Maria Fernanda.

Próximo palestrante do Lide/DF

Eduardo Gomes, senador do PL-TO, relator do 
projeto que regulamenta o uso da inteligência 
artificial no Brasil, será o convidado 
palestrante do próximo almoço-debate do 
Lide/DF. O tradicional evento do mês, 
organizado pelo empresário Paulo Octávio, 
será em 8 de novembro. 

Impacto da reforma tributária para motoristas de aplicativo

A Frente Parlamentar pelo Livre Mercado (FPLM) realiza, hoje, um um café 
da manhã no Senado Federal reunindo parlamentares, representantes 
de plataformas de transporte por aplicativo e motoristas para abordar os 
efeitos do PLP 68/2024. Para eles, “há urgência de um tratamento tributário 
mais adequado, propondo o enquadramento dos motoristas de aplicativos 
como nanoempreendedores para garantir um regime fiscal mais justo.”

Representantes

Representantes das plataformas Uber, 99, Indrive e Urbano Norte também 
estarão presentes junto a líderes da categoria de motoristas. O encontro será 
conduzido por Rodrigo Marinho, diretor-executivo do Instituto Livre Mercado 
(ILM), pelo deputado Luiz Phillipe de Orleans e Bragança (PL-SP), presidente 
da FPLM, e pelos senadores Eduardo Girão (Novo-CE) e Izalci Lucas (PL-DF), 
além do deputado Daniel Agrobom (PL-GO), todos membros da FPLM. 

Redução de alíquota 
para locação de 
equipamentos médicos

No relatório final sobre a regulamentação 
da reforma tributária entregue pelo 
senador Izalci Lucas ontem, na CAE, foi 
incluído como proposta de mudança a que 
se refere ao fornecimento de dispositivos 
médicos (inclusive, por meio de leasing e 
locação). Ricardo Fiúza Neto, advogado da 
Associação Brasileira das Locadoras de 
Equipamentos Médicos (ABLEM), 
defendeu em audiência pública que o PLP 
68/2024 não faça distinção entre a 
aquisição de dispositivos médicos e a 
locação, estendendo a redução de alíquota 
para essas operações.

Visita a escola

Paulo Octávio vem dedicando tempo especial a 
palestras. No fim de semana, esteve na Everest 
Business Summit, realizada no colégio do Lago 
Sul. “É muito raro uma escola em Brasília 
chamar um empresário para falar”, comentou. 
Durante uma hora, ele indicou o caminho para 
que cada um se torne empreendedor, 
destacando “pontualidade, compromisso e 
relações empresariais firmes” como virtudes a 
serem adotadas. E disse ainda que não há idade 
para começar — ele deu seus primeiros passos 
em direção à atividade empresarial aos 15 anos, 
ainda no colégio. Ao fim da apresentação, deu de 
presente para a biblioteca do colégio uma 
coleção dos discursos de Juscelino Kubitschek.

Reflexo nas Santas Casas

Fiúza (foto) argumentou que essa 
modificação não representará aumento da 
alíquota-padrão, “pois o volume de 
operações não é significativo, mas caso 
não feita, prejudicará as Santas Casas, 
principais beneficiárias da sugestão. 
Segundo ele, “privilegiar a atividade de 
locação beneficia os pequenos municípios 
e impede que os dispositivos locados se 
tornem defasados, afetando a oferta de 
serviço público de qualidade.”
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